

# MON UNIVERSité

25 septembre 2023



## Mot du recteur Pierre Ouellette



Quelle belle rentrée à l'Université de l'Ontario français!

Nos équipes ont accueilli plus de 230 étudiantes et étudiants qui poursuivent ou commencent leurs études en français chez nous. Nos professeures et professeurs ont commencé à offrir leurs premiers cours de troisième année. Nous leur souhaitons beaucoup de succès dans cette nouvelle année universitaire.

En l'espace de deux semaines, nous avons partagé de belles annonces qui concernent notre offre de programmes. Je vous invite à lire la suite de l'infolettre pour les (re)découvrir.

Le mois de septembre passe toujours très vite et nous en sommes déjà la fin. Plusieurs événements entourant le 25 septembre ont permis à la communauté de se rassembler au nom de la francophonie ontarienne. Enfin, le 30 septembre, les étudiantes et les étudiants ainsi que toute la communauté universitaire porteront la couleur orange en signe de reconnaissance de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation.

Bonne lecture!

Pierre Ouellette, recteur et vice-chancelier

---

## Place à la relève : l'UOF vous souhaite une bonne Journée des Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens

« Les célébrations du 25 septembre m'ont toujours été chères; comme si le temps s'arrêtait pour un moment afin de retrouver au nom de la francophonie ontarienne, les membres de la classe politique, les représentantes et représentants de la communauté francophone dont nos collègues en éducation et surtout la jeunesse. Encore une fois cette année, le continuum de l'éducation en français dans la ville, des conseils scolaires, aux collèges à l'université a bel et bien été représenté. » déclare Pierre Ouellette, recteur et vice-chancelier.

De Queen's Park à la mairie de Toronto, ces rassemblements communautaires qui donnent une place de premier plan à la jeunesse des écoles de langue française, renchérissent notre mandat spécifique de répondre aux besoins de la relève francophone de la province. Proposer une option universitaire francophone de qualité et alignée avec leurs intérêts est l'objectif premier de l'Université.

L'UOF est fière de sa communauté et est reconnaissante de l'appui continu qu'elle lui témoigne. Bonne journée des Franco-Ontariennes et des Franco-Ontariens!





## Rentrée : le baccalauréat en éducation double ses inscriptions

L'engouement envers le programme a été tel que l'Université a dû se tourner vers le ministère des Collèges et Universités qui a autorisé promptement l'ajout de 40 places d'équivalence à temps plein au programme pour la rentrée 2023.

« La pénurie de main-d'œuvre en enseignement est réelle non seulement à Toronto, mais partout en Ontario. La solution passe indéniablement par la formation d'un plus grand nombre d'enseignantes et d'enseignants qualifiés. Nous sommes reconnaissants de la confiance que le gouvernement nous témoigne comme chef de file. » déclare le recteur et vice-chancelier de l'UOF, Pierre Ouellette. Lire la suite [ici](#).



*L'UOF et le gouvernement de l'Ontario, représenté par les ministres Jill Dunlop, Stephen Lecce et Caroline Mulroney ont tenu une conférence de presse pour annoncer la bonne nouvelle. Des membres clés de la communauté scolaire de la province y ont participé.*

## Notre nouveau baccalauréat en administration des affaires

En partenariat avec le Collège La Cité, l'Université de l'Ontario français offrira dès septembre 2024, un baccalauréat en administration des affaires.

« Cela représente un bel aboutissement pour nos équipes qui travaillent fort et souvent dans l'ombre pour construire une offre de programmes attrayante pour la relève ontarienne. Grâce à la collaboration, tout au long du développement, avec le Collège La Cité, nous maximisons nos ressources professionnelles francophones pour offrir un programme innovateur. » indique le recteur et vice-chancelier, Pierre Ouellette. Le nouveau baccalauréat se distingue par sa signature axée sur le leadership responsable. Lire la suite [ici](#).





---

## Cartographier les cheminements de carrière pour la main d'œuvre francophone et bilingue de l'Ontario

En compagnie Conseil des technologies de l'information et des communications (CTIC), l'UOF a rendu public la semaine dernière une étude offrant des perspectives pour les établissements postsecondaires, les employeuses et employeurs et les étudiantes et étudiants. Les conclusions qui en découlent sont très intéressantes et importantes. Nous entendons nous y référer pour la création de ses programmes futurs. À lire [ici](#).

---

## Nouveautés au Conseil de gouvernance

L'Université de l'Ontario français ainsi que son Conseil de gouvernance remercient chaleureusement Mme Florence Ngenzebuhoro qui a terminé son mandat à titre de membre externe du Conseil de gouvernance. Lire la suite [ici](#).

Le Conseil de gouvernance de l'UOF a nommé Mme Marie-Lison Fougère à titre de membre externe pour un mandat de trois ans. En plus, de cette fonction, l'ancienne sous-ministre aux Affaires francophones de l'Ontario préside désormais le comité des affaires académiques du Conseil de gouvernance et prend place au comité exécutif du Conseil. Lire la suite [ici](#).

---

**Ne ratez pas l'École d'automne de l'Observatoire en immigration francophone au Canada à l'Université de l'Ontario français sur le thème de « La statistique linguistique au Canada » les 9 et 10 novembre 2023.**

Organisé par l'UOF en collaboration avec la Chaire de recherche du Canada en immigration et intégration de l'Université métropolitaine de Toronto et l'Observatoire démographique et statistique de l'espace francophone (ODSEF) de l'Université Laval, l'École d'automne portera sur les données du recensement de 2021, les tendances canadiennes et provinciales en matière de statistiques linguistiques, les caractéristiques démographiques et socioéconomiques des immigrants de langue française dans les provinces, dont en Ontario et à Toronto.

[Pour s'inscrire : L'école d'automne sur la statistique linguistique au Canada](#)

## Connaissez-vous des élèves en 10<sup>e</sup>, 11<sup>e</sup> ou 12<sup>e</sup> année souhaitant poursuivre leurs études postsecondaires en français?

Le français pour l'avenir, en partenariat avec l'Université de l'Ontario français, leur propose de participer au Concours national de rédaction 2023 pour tenter de gagner une bourse postsecondaire de 12 000 \$ pour étudier en français.

Pour participer, il leur suffit de rédiger un texte de 750 mots en français sur le thème suivant : « Convaincs le comité Olympique 2024 que ton "incroyable talent" devrait être sélectionné comme nouvelle discipline Olympique! »

Plus de détails sur le concours [ici](#).

**CONCOURS NATIONAL DE RÉDACTION**

**GAGNE UNE BOURSE**  
pour tes études postsecondaires!

**12 000 \$**

Date limite: **15 décembre 2023**

UOF Université de l'Ontario français

FRANÇAIS DE L'AVENIR FRENCH OF THE FUTURE

Canada



---

*Copyright © 2023 Université Ontario français, Tous droits réservés.*

Vous voulez mettre à jour vos préférences de distribution?  
Cliquez ici : [mettre à jour vos préférences](#) ou [vous désabonner de cette liste](#)